

“La labor social que realizamos en el mundo rural va más allá de la dispensación”

LA FARMACIA EN CANTABRIA GOZA DE BUENA SALUD. SUS REPRESENTANTES HAN VISTO UN AUMENTO EN LA ACCESIBILIDAD Y EN LA CALIDAD DE LOS SERVICIOS FARMACÉUTICOS, COLABORANDO CON OTROS PROFESIONALES PARA GARANTIZAR UNA ATENCIÓN COORDINADA Y CENTRADA EN EL PACIENTE.



María García
presidenta del COF de Cantabria

Para la nueva *presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Cantabria*, **María García del Hierro**, el principal logro del último año ha sido potenciar la labor asistencial de las farmacias, con iniciativas como *Programa Viernes*, un proyecto piloto para la prevención de la soledad no deseada en las farmacias del territorio de Campoo-Los Valles. Comunica que se trata de una estrategia dirigida a la población general y específicamente pensada para el ámbito rural en zonas de despoblamiento. Esta circunstancia ha hecho que los responsables del programa hayan pensado en contar con las farmacias para colaborar en este proyecto, ya que *“la labor social que realizan las farmacias en el mundo rural va más allá de la dispensación de medicamentos”*.

También destaca el proyecto *JunTOS: Cuidado farmacéutico al paciente trasplantado*, una iniciativa nacional impulsada por el CGCOF y la

Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria, que se desarrollará de forma piloto en Baleares, Tenerife y Cantabria. Su objetivo es *“definir una ruta asistencial entre los servicios de farmacia-hospitalaria y farmacia comunitaria, para mejorar la atención farmacéutica de los pacientes trasplantados de riñón, pulmón, corazón, hígado, páncreas o intestino, contribuir a mejorar la adherencia a los tratamientos, así como el uso seguro y efectivo de los medicamentos”*.

Educación continua y especialización

A su juicio, La Ley de Garantías y Uso Racional de los Medicamentos *“debe reforzar el papel del farmacéutico como un agente clave en la atención sanitaria, promoviendo la seguridad del paciente y la eficiencia del sistema”*. Justifica que está reforzando la posición de los farmacéuticos como profesionales expertos en el medicamento junto a los pacientes y al servicio del sistema sanitario *“mediante la educación continua y la especialización en áreas clave como la atención farmacéutica y la gestión de la cronicidad”*. Defiende que los farmacéuticos deben estar plenamente integrados en el Plan de Atención Primaria, colaborando con otros profesionales de la salud para garantizar una atención coordinada y centrada en el paciente. En este tema, asegura, son pioneros, *“ya que el COF de Cantabria y la Consejería de Salud del Gobierno de Cantabria crearon un sistema de comunicación directo entre las 278 farmacias comunitarias de Cantabria y los servicios de farmacia de Atención Primaria del Servicio Cántabro de Salud”*. El circuito comenzó en octubre de 2020, y constituye una herramienta que las farmacias han integrado en su práctica diaria para informar y solucionar incidencias relacionadas con la medicación prescrita en receta electrónica. ➤